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Дарья Ярославцева 
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Клавдия Марковна 
Драгунова из Новогиреева 
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Пять
советов 
родителям, 
вывозящим 
детей
на отдых
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Для желаю-
щих пожа-
рить мясо 
на приро-
де есть в 

городе специально 
оборудованные пло-
щадки — пикнико-
вые точки. А вот за 
разведение костра за 
их пределами поло-
жен штраф от 3 до 4 
тыс. рублей. «ВО» уз-
нал, все ли соблюда-
ют закон, отдыхая на 
природе и где можно 
жарить шашлыки, 
не опасаясь штрафа.

Вдоль берегов 
Черкизовского пру-
да клубится дымок: 
в выходные здесь 
полно мангалов. И 
это несмотря на то, 
что специально обо-
рудованных пикни-
ковых точек тут нет.

— Бли жайшие 
разрешённые ме-
ста от нас далеко, а 
здесь и вид краси-
вый, и никому не 
мешаем, — поясня-
ет один из отдыха-
ющих.

Право на пикник

Приходите, 
задавайте 
вопросы
Встречи глав 
управ 
районов ВАО 
с жителями 
состоятся 
21 июня 
в 19.00

ОФИЦИАЛЬНО
!

Корреспондент «ВО» проверила площадки для шашлыка в зелёных зонах

стр. 6
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На пикниковой площадке в Терлецком лесу 
часто проводят семейные праздники
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Н
овая программа 
модернизации за-
вода по производ-
ству радиаторов 

отопления и тепловых 
конвекторов будет под-
держана правительством 
столицы. Об этом во вре-
мя своего визита на завод 
«Сантехпром» сообщил 
Сергей Собянин.

Он отметил, что сто-
личные власти помога-
ют развивать производ-
ство тем заводам, ко-
торые исторически на-
ходятся на территории 
Москвы. 

— Одно из таких пред-
приятий — «Сантех-
пром». Его радиаторы 
установлены в сотнях 
тысяч московских квар-
тир и исправно работа-
ют. Сегодня у предприя-
тия большая программа 
по развитию производ-
ства. Я надеюсь, что пред-
приятие войдёт в приори-
тетный инвестиционный 
проект и тогда город бу-
дет более активно помо-

гать с модернизацией, — 
сказал мэр.

Акционерное общество 
«Сантехпром» располо-
жено в Восточном округе 
столицы и работает с 1959 
года. Это один из круп-
ных столичных произво-
дителей радиаторов для 
систем отопления жи-
лых домов. Завод участву-
ет в реализации жилищ-
ных программ Москвы, в 
том числе в Региональной 
программе капитального 
ремонта жилых домов. 

— Мы занимаем около 
15% московского рын-
ка отопительных прибо-
ров и готовы наращивать 
объёмы производства, — 

сказал корреспонденту 
«ВО» заместитель дирек-
тора предприятия Алек-
сей Зелиско.

Он заявил, что про-
дукция завода использу-
ется при строительстве в 
Московском регионе жи-

лых домов, детских са-
дов, школ, поликлиник. 
спортивных объектов. За 
весь период своей работы 

компания поставила для 
нужд города свыше 8 млн 
отопительных приборов.

Валерий БАКИН

Мэрия Москвы поможет «Сантехпрому» 
в Гольянове расширить производство

Клавдия Марковна 
Драгунова 
из Новогиреева 
отметила столетие

Клавдия Марковна Драгу-
нова, живущая на Братской 
улице, родом из-под Харькова. 

— Когда ей было лет пять, 
она упала в колодец, — расска-
зывает внучка бабушки Викто-
рия. — Её достали из колод-
ца, а она не дышит. Позвали на 
отпевание её крёстную и дья-
кона, они долго не шли. А ког-
да дьякон пришёл — случайно 
чихнул на девочку, и она вдруг 
глаза открыла. А позже, когда 
они с сестрой были уже взрос-
лые, им встретилась цыганка-
гадалка. Одной погадала, а 
моей бабушке не стала, мах-
нула рукой: «Чего тебе гадать? 
И так вижу, что ты до 96 лет до-
живёшь!» Немного ошиблась.

В 1930-х Клавдия вышла за-
муж, а в 1960-х она вместе с 
мужем-военным переехала в 
Москву. Супруги вырастили 
двоих сыновей, у Клавдии Мар-
ковны есть внук, внучка, прав-
нук и правнучка.

Столетие Клавдии Марковны 
отмечали в ресторане, был торт 
с горящими свечами, а бабуш-
ка даже вышла потанцевать. 

Марина ТРУБИЛИНА

В этом году Косинский 
морской клуб отправит 
две экспедиции: одну — 
на Белое море, другую — на 
Байкал. Катамаран «Бом-
бат» под началом капитана 
Олеси Ильиной («по совме-
стительству» она сотруд-
ник кафедры гидробио-
логии МГУ) выйдет в се-
верные широты, чтобы со-
брать на разных глубинах 
микропластик (небольшие 
пластиковые частицы, ко-
торые используются в со-
временных моющих и чи-
стящих средствах). Потом 
образцы проб передадут 
на анализ в Московский 
и нст и т у т океа ноло-

гии им. П.П.Ширшова.
— К сожалению, земля 

уже настолько загрязнена 
микропластиком, что он 
стал частью её экологиче-
ской системы, — говорит 
Олеся, — поэтому обяза-
тельно надо изучать его 
воздействие на окружаю-
щую среду.

Помогать капитану бу-
дут инженер Михаил Ка-
саткин и рулевой Дми-
трий Лекай.

В конце июня старту-
ет байкальская экспеди-
ция. Это уже второй поход 
в Сибирь.

Он пройдёт вместе с 
иркутской общественной 

экологической организа-
цией «Байкал» и учёны-
ми с кафедры гидробио-
логии МГУ. По словам 
Олеси Ильиной, биоло-
ги более точно оценят со-
стояние лесов и прибреж-
ных зон озера, проверят, 
насколько стабильно засе-
ление его вод обнаружен-
ной в прошлом году ко-
синскими моряками но-
вой водорослью — спиро-
гирой. Члены экспедиции 
будут также изучать воз-
действие на воды Байкала 
моющих средств, которые 
попадают в озеро с вешни-
ми водами.

Мария АНИСИМОВА

Косинские моряки будут спасать Белое море и Байкал

Территории у станций МЦК благоустроят до середины осени

«Сантехпром» участвует 
в Региональной программе 
капитального ремонта 
жилых домов

Масштабные работы по бла-
гоустройству проведут за счёт 
городского бюджета в ради-
усе 1500 метров от всех стан-
ций Московского централь-
ного кольца. Как сообщили в 
ГКУ «Дирекция капитально-
го ремонта», проект предусма-
тривает установку информаци-
онных стел и остановок обще-
ственного транспорта, созда-
ние плоскостных парковок и 
велопарковок, усовершенство-
вание дорожной сети и обору-
дование систем дождевой кана-
лизации. Все работы завершат 
к середине осени.

В районах ВАО, через которые 
проходит МЦК, с 2016 года бла-
гоустраивают прилегающие к 
кольцу территории и ведут под-
готовку к их комплексному ре-
монту — уже вырублен сухо-

стой, отремонтированы кры-
ши и фасады зданий, но работы 
продолжаются. В районе Соко-
линая Гора, например, где рас-
положены три из семи станций 
в округе («Измайлово», «Шос-
се Энтузиастов» и «Соколиная 
Гора»), работы в этом году за-
планированы по 20 адресам. 
Благоустройство будет прове-
дено на дворовых территориях, 
примыкающих к МЦК.

— До осени на детских и спор-
тивных площадках будет уложе-
но резиновое покрытие и уста-
новим малые архитектурные 
формы — МАФ, также мы от-
ремонтируем асфальтовое по-
крытие, разобьём газоны и по-
садим деревья, — рассказал гла-
ва управы района Соколиная 
Гора Александр Аксёнов.

Мария КАЛУГИНА

Мэр Москвы осмотрел производственные цеха завода

Прошлогодняя экспедиция 
на Байкал прошла успешно

Рядом со станциями МЦК 
появятся авто- и велопарковки

m
os

.ru
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 Марина Тахилова, 31 год, 
продюсер, Новокосино:
— В первые июньские выходные 
собирались выехать с друзьями на 
Волгу. Но настолько похолодало, 
что многие, особенно с детьми, про-

сто отказались. 10 лет подряд выез-
ды были. Это первый «прокол».

 Кристина Васина, 34 года, 
копирайтер, Богородское:
— У меня отпуск оказался как 
раз в начале июня. Обидно 
очень. Думала, буду кататься на 
роликах и велосипеде, йогой в 
парках заниматься. В итоге я всю 
неделю провела в помещениях.

 Марина Калинина, 29 лет, 
проектный менеджер, 
Измайлово:

— Грустно без солнца. И лет-
нюю одежду хочется носить. Но 
в принципе всё равно большую 
часть времени я провожу на ра-
боте. А в выходные можно и под 
крышей занятие придумать.

 Карина Иношина, 32 года, 
курьер, Вешняки:
— Я всегда очень мёрзну. А лето, 
когда надо в пуховике ходить, 
вгоняет в депрессию. Думала, 
хоть выберусь из четырёх стен 
к друзьям на дачу. Не получает-
ся пока.

 Кирилл Фалько, 37 лет, 
тренер по футболу, 
Соколиная Гора:
— Обычно я с начала мая по вы-
ходным выезжаю за город ка-
таться на лошадях, а на все май-
ские и длинные выходные хожу 
в верховые походы. В этом году 
походы отменились из-за снега в 
мае и июне.

 Михаил Яковель, 63 года, 
пенсионер, Новогиреево:
— Я всегда с марта по ноябрь 
живу на даче, у меня там огород. 

Но вот дом не тёплый. В этот раз 
уехать получилось только в мае. 
С рассадой беда: большая часть 
растений помёрзла. Выжили толь-
ко помидоры и перцы в парниках.

 Ксения Наквасина, 38 лет, 
дизайнер, Гольяново:
— У меня удалённая работа. Ког-
да началась эта погодная гадость 
со снегом и дождями, мы с дочкой 
перебрались на Кипр. Теперь от-
сюда работаю. Когда нормальное 
лето начнётся, вернусь в Москву.

Алёна КАЛАБУХОВА

Повлияла ли погода на ваши летние планы?
Весна и начало лета выдались уди-
вительно холодными и дождливы-
ми. Многие традиционные виды от-
дыха оказались недоступными для 
москвичей, а фраза в новостях «от-
крытие купального сезона» вызва-
ла волну анекдотов. Как повлияла 
погода на отпускные планы, расска-
зали жители ВАО.

ВАШЕ МНЕНИЕ

   ПОДЗЕМКА

В 
окружном этапе 
городского кон-
курса «Москов-
ские мастера» 
среди парикма-

херов приняли участие 
шесть лучших мастеров. 
За 45 минут они должны 
были создать причёску 
деловой москвички.

1-е место жюри отда-
ло сразу двум мастери-
цам. Елена Жилякова из 
Преображенского пред-
ставила оригинальную 
причёску, которая со-
четает в себе строгость 
и женственность. А вы-

пускница и преподава-
тель школы Баженова 
Полина Микова пред-
ложила укладку, которая 
с помощью простых ак-
сессуаров может менять-
ся от деловой повседнев-
ной до праздничной ве-
черней. 

Серебро доста лось 
участнице из Богород-
ского Анастасии Паш-
ко. А 3-е место подели-
ли между собой Инна 
Гаврилова из района 
Косино-Ухтомский и 
Мария Пенкина из Ива-
новского. 

— Хотя сегодня здесь 
собрались лучшие из 
лучших, мне хочется по-
желать, чтобы после се-
годняшнего конкурса вы 
вышли с желанием даль-
ше учиться, повышать 
своё профессиональное 
мастерство, узнать что-
то новое друг у друга, — 
отметила заместитель 
префекта ВАО Наталия 
Голованова. 

Теперь победительни-
цам предстоит защищать 
честь округа на общемо-
сковском этапе. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

  Богородское
Наримановская ул., 8 (обществен-
ный центр). Темы: 1. «О подведе-
нии итогов по реновации». 2. «О 
состоянии и работе предприятий 
потребительского рынка и услуг 
на территории района». 

  Вешняки
Ул. Молдагуловой, 3б (библи-
отека №90 им. А.С.Неверова). 
Тема: «О ходе проведения ра-
бот по выявлению недеклариру-
емых фактов сдачи в аренду жи-
лых помещений».

  Восточное 
Измайлово 
Измайловский бул., 62 (гимна-
зия №1811 «Восточное Измай-
лово», бывшая школа №273). 
Темы: 1. «О подведении итогов 
по реновации». 2. «О состоянии 
и работе предприятий потреби-
тельского рынка и услуг на тер-
ритории района».

  Восточный
Западная ул., 1 (ГБУК города 
Москвы «ДК «На Вешняков-
ской» (структурное подразделе-
ние «Клуб «Восток»). Тема: «О 
работе по снижению задолжен-
ности за жилищно-коммуналь-
ные услуги».

  Гольяново
Курганская ул., 8 (управа райо-
на). Тема: 1. «О подведении ито-
гов по реновации». 2. «О досуго-
вой, социально-воспитательной, 
физкультурно-оздоровительной 
работе с населением в летний 
период». 3. «О работе по сниже-
нию задолженности за жилищ-
но-коммунальные услуги».

  Ивановское
Саянская ул., 18 (управа райо-
на). Темы: 1. «О подведении ито-
гов по реновации». 2. «О ходе 
проведения работ по выявлению 
недекларируемых фактов сдачи 
в аренду жилых помещений». 3. 
«О работе по выявлению и вы-
возу брошенного, разукомплек-
тованного автотранспорта в рай-
оне». 4. «О работе по снижению 
задолженности за жилищно-
коммунальные услуги». 

  Измайлово 
5-я Парковая ул., 21а (дет-
ская музыкальная школа им. 
С.В.Рахманинова). Темы: 1. «О 
подведении итогов по ренова-
ции». 2. «О благоустройстве 
дворовых территорий и ремон-
те подъездов».

  Косино-Ухтомский
Златоустовская ул., 3 (ГБОУ 
«ЦО №1602»). Темы: 1. «О под-

ведении итогов по реновации». 
2. «О досуговой, социально-вос-
питательной, физкультурно-оз-
доровительной работе с населе-
нием в летний период».

  Метрогородок
Открытое ш., 23а (ГБОУ го-
рода Москвы «Лицей №1795 
«Лосино островский»). Темы: 1. 
«О подведении итогов по рено-
вации». 2. «О пресечении не-
санкционированной торговли на 
территории района». 3. «О со-
стоянии и работе предприятий 
потребительского рынка и услуг 
на территории района».

  Новогиреево
Союзный просп., 2/21 (школа 
№2093). Темы: 1. «О подведе-
нии итогов по реновации». 2. «О 
работе по выявлению и вывозу 
брошенного, разукомплектован-
ного автотранспорта в районе».

  Новокосино
Новокосинская ул., 6а (ГБУ 
«ЦТДС «Родник района Ново-
косино»). Тема: «О работе по 
снижению задолженности за жи-
лищно-коммунальные услуги».

  Перово
1-я Владимирская ул., 20 (ДТиМ 
«Восточный»). Темы: 1. «О под-
ведении итогов по реновации». 2. 
«О проведении работ по озеле-
нению территории района и со-
держанию зелёных насаждений». 

  Преображенское
Халтуринская ул., 18 (библио-
тека им. М.А.Шолохова). Темы: 
1. «О досуговой, социально-вос-
питательной, физкультурно-оз-
доровительной работе с населе-
нием в летний период». 2. «О ре-
ализации мероприятий, направ-
ленных на ресурсосбережение в 
многоквартирных домах».

  Северное Измайлово
5-я Парковая ул., 49 (ГБОУ города 
Москвы «Школа №399»). Темы: 
1. «О подведении итогов по рено-
вации». 2. «Об организации лет-
него отдыха детей и подростков 
района». 3. «О работе районной 
комиссии по делам несовершен-
нолетних и защите их прав».

  Соколиная Гора
Просп. Будённого, 14 (ДК «Чай-
ка»). Темы: 1. «О подведении 
итогов по реновации». 2. «О 
благо устройстве дворовых тер-
риторий и ремонте подъездов».

  Сокольники
Старослободская ул., 8 (ГБОУ 
№1282, СП №364). Тема: «О под-
ведении итогов по реновации».

ОФИЦИАЛЬНО
Встречи глав управ районов ВАО 
состоятся 21 июня 2017 года в 19.00

В Москве выбрали архитектур-
ное бюро, чей проект будет реали-
зован при строительстве станции 
«Стромынка» Третьего пересадоч-
ного контура метро. Победителя 
определили пользователи порта-
ла «Активный гражданин» из трёх 
отобранных Москомархитектурой 
финалистов. В голосовании за ди-
зайн станции приняли участие бо-
лее 213 тысяч человек. Больше все-
го голосов (35 %) получил проект 
бюро MAP Architects. Он предпола-
гает оформление станции в стиле 
художественной абстракции, оли-
цетворяющей техногенный лес.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

На станции «Стромынка» вырастет техногенный лес

За 45 минут нужно было 
создать причёску 
деловой  москвички

Лучшие парикмахеры округа 
работают в Преображенском 
и в Соколиной Горе

Большинство голосов получил 
проект бюро MAP Architects

Полина Микова и Елена Жилякова 
будут защищать честь округа 
в городском конкурсе
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П
реображение цен-
тра Москвы по 
программе «Моя 
улица» продол-
жается. На Крем-

лёвском кольце работы 
близятся к завершению. А 
на благоустроенной Яки-
манской набережной уже 
открыли пешеходное дви-
жение. 

Прогуляемся 
по Новой площади

«Моя улица» подходит 
к завершению на четырёх 
территориях, входящих 
в состав Кремлёвского 
кольца: Новой, Старой и 
Славянской площадях и 
на Китайгородском про-
езде. 

На Новой площади ос-
новные работы закончи-
лись в мае, и сейчас она 
открыта для пешеходов. 
Тротуары стали шире, до-
стигнув 15 м, а на отдель-
ных участках — 31 м. Про-
вода воздушных линий 
электропередачи убрали 
под землю, а для обслу-
живания инженерных 

сетей оборудовали 39 ка-
бельных колодцев. 

Вдоль площади устано-
вили 25 уличных торше-
ров. Скоро здесь смонти-
руют ещё 30 фонарей. Их 
облик будет воссоздан по 
историческим чертежам. 
Для полного обновления 
облика Новой площади 
ведётся ремонт фасадов 
храма Апостола Иоанна 
Богослова под Вязом и 
прилегающих к нему до-
мов.

На Китайгородском 
проезде, Старой и Сла-
вянской площадях работы 
по прокладке кабельной 
канализации и мощению 
тротуаров выполнены на 
80%, а новое освещение 
смонтировано наполови-
ну. Когда основные рабо-
ты завершатся, все объек-
ты Кремлёвского кольца 
украсят цветочные вазо-
ны, в пешеходных зонах 
поставят скамейки и 
урны, а на проезжей ча-
сти уложат асфальт. 

Осенью на этих участ-
ках кольца высадят 300 
кустов спирей, сотню лип 

и рябин. В частности, на 
Новой площади посадят 
три вяза и 40 лип по семь 
метров высотой. Их гу-
стая крона поможет от-
городить дорогу от про-
гулочной зоны. 

На Якиманской 
оборудуют смотровые

На Якиманской набе-
режной благоустроили 
и открыли для москви-
чей новую прогулочную 
зону. Полностью пеше-
ходным ста л у часток 
набережной от её пере-
сечения с 3-м Голутвин-
ским переулком до ули-
цы Большая Якиманка, а 
также прилегающий от-
резок 3-го Голутвинско-
го переулка. 

Работы на набереж-
ной выполнены на 90%: 
провода убрали под зем-
лю, тротуары замостили 

крупной гранитной плит-
кой, смонтировали но-
вое освещение. Осталось 
только поставить лавоч-
ки с видом на реку, урны и 
клумбы с цветами. В 1-м, 
3-м и 4-м Голутвинских 
переулках ещё продол-
жаются мощение тротуа-
ров, установка фонарей и 
посев газонов. 

Кроме того, ведётся бла-
гоустройство вокруг церк-
ви Святого Николая, при-
легающей к парку «Музе-
он». Колокольня и фасад 
храма также будут отре-
монтированы.

В этом году планиру-
ют привести в порядок и 
оставшуюся часть Яки-
манской набережной — от 
Большой Полянки до Па-
триаршего моста. Движе-
ние транспорта здесь со-
хранится, но проезжие 
полосы сузят, а тротуа-
ры расширят. Вдоль воды 

обустроят смотровые пло-
щадки, поставят скамей-
ки и высадят деревья. 

Где ещё 
заканчиваются 
работы

Значительный объём 
работ выполнен на Крас-
нопресненской набереж-
ной. В пешеходной зоне 
на 60% оборудовали ка-
бельную канализацию и 
на 30% замостили троту-
ары. После благоустрой-
ства прогулочное про-
странство набережной 
увеличится почти на 4,5 
тысячи кв. метров. 

На Петровке заверши-
лись работы на участке у 
дома 38. На остальных от-
резках под землю убрали 
более половины проводов 
и смонтировали 50% ка-
бельных колодцев. Когда 
монтаж инженерных се-
тей закончится, строите-
ли перейдут к мощению 
тротуаров, установке фо-
нарей и малых архитек-
турных форм. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ 

На Новой площади тротуары 
стали значительно шире

Благоустройство 
Кремлёвского кольца 
завершается 
Прогулочные зоны на Новой площади и Якиманской набережной открыли для пешеходов

Международный центр 
балета открылся 
на ВДНХ

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин открыл Международный 
центр балета на ВДНХ.

— В настоящее время ре-
ализуется около 10 круп-
нейших проектов на тер-
ритории ВДНХ. Междуна-
родный центр балета, на-
верное, не самый крупный 
и не самый значимый объ-
ект. Но мне кажется, что 
очень душевный, интерес-
ный и показательный объ-
ект. В наших учреждениях 
около 40 тысяч детей за-
нимаются. Но мало где мы 
видим, чтобы фонды под-
держки искусства не только 
занимались искусством, но 
ещё и реставрировали та-
кие сложные объекты, вос-
станавливали их, помогали 
детям находить своё при-
звание, — подчеркнул мэр. 

Пропускная способность 
Филёвской линии 
увеличится 
почти на треть

Пропускная способность 
Филёвской линии метро уве-
личится почти на треть. Об 
этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин во время ос-
мотра хода работ по капре-
монту «голубой» ветки сто-
личного метро.

— В Москве строятся не 
только новые, но и актив-
но реконструируются ста-
рые линии метрополитена. 
Филёвская линия, пожалуй, 
одна из самых проблем-
ных: находится в предава-
рийном состоянии. Мы бо-
ялись к ней прикасаться в 
силу того, что необходимо 
было останавливать дви-
жение на одной из самых 
востребованных веток ме-
тро в Москве. Тем не ме-
нее мы нашли технологи-
ческие варианты решения 
данной проб лемы и нача-
ли реконструкцию ветки от 
«Студенческой» до «Кун-
цевской», не останавли-
вая движения, — отметил 
Сергей Собянин.

Правительство Москвы 
выделит гранты 
поликлиникам 
за раннее 
выявление рака

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин учредил гранты поли-
клиникам за работу по ран-
нему выявлению онкологии. 
Соответствующее решение 
было принято в ходе засе-
дания президиума прави-
тельства столицы.

— Тема очень важная. 
Количество онкозаболева-
ний у людей увеличивает-
ся с каждым годом. И ко-
нечно, очень важно настро-
ить всю поликлиническую 
сеть на раннее выявление 
таких заболеваний, — ска-
зал мэр. 

Руководитель Департа-
мента здравоохранения 
столицы Алексей Хрипун 
доложил, что гранты предо-
ставят за лучшие результа-
ты в диагностике рака.

ГОРОДСКИЕ 
НОВОСТИ

Реконструкция Большой 
спортивной арены в «Лужни-
ках» завершена. Об этом сооб-
щил мэр Москвы Сергей Собя-
нин в ходе осмотра спортивно-
го комплекса.

— Я официально докладываю: 
стадион «Лужники» в соответ-
ствии с программой подготовки 
к чемпионату мира по футболу 
2018 года сдан в эксплуатацию. 

Все элементы начиная от поля, 
трибун, звукоусиления, видео-
картинки, медиафасада — всё 
готово полностью для эксплуа-
тации. Теперь останется эксплу-
атирующей организации «Луж-
ников» освоиться в новом доме, 
научиться его эксплуатировать, 
ну и будем начинать работать, — 
сказал Сергей Собянин.

Ирина КОРНЕЕВА 

В «Лужниках» 
создан один из лучших 
футбольных стадионов мира

На Якиманской набережной поставят 
скамейки и высадят деревья

«Лужники» к чемпионату мира 
готовы полностью 
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Большая часть москви-
чей, дома которых могут 
попасть в зону реновации, 
поддерживают программу. 
Об этом сообщает пресс-
служба ВЦИОМ со ссыл-
кой на проведённый опрос.

«Уровень поддержки 
программы в городе в це-
лом остаётся высоким: 
среди москвичей, слышав-
ших о масштабной про-
грамме по сносу ветхого 
жилья, 67% на конец мая 
поддерживают програм-
му. Жители зон ренова-
ции высказываются ещё 
более единодушно: более 
трёх четвертей — 80% — 
поддерживают програм-

му реновации жилья, 71% 
ожидают улучшения ус-
ловий жизни в результате 
участия в ней», — говорит-
ся в сообщении.

Кроме того, отмечается 
высокий уровень инфор-
мированности жителей 
города о программе. О ней 
не знают только 2% населе-
ния. При этом 54% москви-
чей интересуются данной 
темой и подробно проин-
формированы о заплани-
рованном сносе домов.

Подробнее с результа-
тами исследования мож-
но ознакомиться на сайте 
ВЦИОМ.

Игорь СМИРНОВ

ВЦИОМ: реновацию поддерживают
80% жителей пятиэтажек

Реновация 
избавит Москву 
от коммуналок

Голосование по про-
грамме реновации завер-
шилось. И пока официаль-
ные итоги ещё подводятся, 
уже сейчас мы можем кон-
статировать, что оно уда-
лось и программу поддер-
живают большинство мо-
сквичей. Я провёл десятки 
встреч с жителями наше-
го округа, некоторые из 
них проходили напряжён-
но. Однако полемика так-
же пошла на пользу рено-
вации.

О программе было за-
явлено на ранних стади-
ях специально, чтобы мо-
сквичи высказали своё 
мнение и его можно было 
учитывать при дальней-
шей разработке.

Одним из главных во-
просов на всех встречах 
была проблема комму-
нальных квартир: как они 
будут расселяться? С ра-
достью заявляю, что при 
принятии законопроек-
та во втором чтении этот 
вопрос нашёл отражение 
в одной из поправок и те-
перь законопроект предус-
матривает расселение жи-
телей коммуналок только 
в отдельные квартиры — 
расселения в новые ком-
муналки не будет!

Вторым важным аспек-
том программы я считаю 
возможность решить на-
конец проблему общежи-
тий округа, которые нахо-
дятся в плачевном состо-
янии. Их жители неодно-
кратно приходили ко мне 
на приём. И вот теперь 
они провели собрания соб-
ственников жилья, прого-
лосовав за включение сво-
их домов в программу ре-
новации. Вместе будем ра-
ботать над тем, чтобы их 
дома были расселены од-
ними из первых, так как 
степень их износа велика.

Что касается степени из-
носа домов (это тоже один 
из вопросов, который вол-
новал жителей, и Госдума 
учла их опасения), то те-
перь очерёдность сноса 
будет определяться с учё-
том технического состоя-
ния зданий. 

Также в Думе созда-
на рабочая группа, члены 
которой будут следить за 
тем, как закон претворяет-
ся в жизнь в ходе реализа-
ции программы.

Антон Жарков, депутат 
Государственной думы 

от Восточного округа

В 
среду депутаты 
нижней палаты 
парламента при-
няли в третьем, 
окон ч ат е л ьном 

чтении закон о ренова-
ции жилищного фонда 
Москвы. Документ был 
внесён в Госдуму группой 
депутатов от партии «Еди-
ная Россия». 

Закон даёт шанс 
на развитие

Как говорится в тексте 
закона, под реновацией по-
нимается набор меропри-
ятий, которые власти сто-
лицы проводят для того, 
чтобы не допустить мас-
сового ветшания старых 
домов и превращения их в 
целые кварталы аварийно-
го жилья. 

«Правительством Мо-
сквы завершается выпол-
нение программы ком-
плексной реконструкции 
районов пятиэтажной за-
стройки первого периода 
индустриального домо-
строения. Всего в рамках 
программы было пересе-
лено более 160 тысяч се-
мей. Вместе с тем в Мо-
скве остаётся значитель-
ный объём морально и 
физически устаревшего 
жилищного фонда, тре-
бующего срочного обнов-
ления», — говорится в по-
яснительной записке к до-
кументу. 

По замыслу авторов за-
конопроекта он обеспе-
чит условия для устойчи-
вого развития города. Вме-
сто районов однотипных 
и устаревших морально 
и физически пятиэтажек 
власти города смогут воз-
вести благоустроенные и 
современные городские 
районы и кварталы с раз-
витой социальной инфра-
структурой, парками и 
скверами, а жители будут 

переселены в квартиры в 
новых домах. 

Ни одна гарантия 
не потеряна

В новом законе перечис-
лены все гарантии соблю-
дения прав жителей при 
проведении программы ре-
новации, в том числе рассе-
ление в своём районе, рав-
нозначность новых квар-
тир, гарантированы права 
пенсионеров, многодетных 
семей и инвалидов. Кроме 
основных прав, предусмо-
тренных Конституцией 
и специальным Законом 
№14 города Москвы, ко-
торый приняла Мосгорду-
ма ещё в середине мая, за-
конодатели озаботились и 
расширением инструмен-
тов защиты интересов мо-
сквичей. 

Так, в законе появилась 
норма о том, что все вла-
дельцы нежилых помеще-
ний в домах должны будут 
получить равноценную и 
предварительную компен-
сацию за те помещения, ко-
торые у них будут изымать-
ся. Кроме этого, депутаты 
решили, что в рамках ре-
новации жителям комму-
нальных квартир в домах, 
которые войдут в програм-
му, будут предоставлять от-
дельные квартиры. 

Где жить, решат сами 
москвичи

Закон гарантирует, что в 
проект программы ренова-
ции может быть включён 
только тот многоквартир-
ный дом, в котором жите-
ли большинством не ме-
нее двух третей поддержат 
включение дома в проект 
программы. Но на любой 
стадии программы, до за-
ключения первого договора 
мены, люди смогут прове-
сти общее собрание и при-

нять решение об исклю-
чении своего дома из про-
граммы. 

Таким образом, окон-
чательное решение о сво-
ей судьбе будут принимать 
сами москвичи. Законода-
тели также приняли меры, 
чтобы жители несли от-
ветственность за свои ре-
шения. Чтобы обеспечить 
стабильность списков до-
мов и возможность плани-
рования программы, в за-
кон внесена норма, кото-
рая ограничила вхождение 
домов в программу ренова-
ции моментом вступления 
нового закона в силу. 

Евгений БАКИН

Из старых домов — 
в новые кварталы

Закон о реновации 
принят 
Государственной 
думой

В новом 
законе 
перечислены 
все гарантии 
соблюдения 
прав жителей

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин сразу после приня-
тия закона о реновации 
сделал важное заявление 
в соцсетях: «Сегодня Госу-
дарственная дума приняла 
закон о реновации в окон-
чательном, третьем, чтении. 
Спасибо депутатам. В ходе 
работы над законом были 
внесены десятки поправок, 
гарантирующих права жите-
лям пятиэтажек. Среди них 
есть и такая: «Включить в 
программу реновации мож-
но только дома, жители ко-
торых проголосуют за до 
вступления закона в силу. 
После вступления закона в 
силу Правительство Москвы 
не имеет права расширять 
программу за счёт дополни-
тельных домов.

На первый взгляд, очень 
жёсткая поправка, но она 
разумна, т.к. защищает жи-
телей и сносимых, и несно-
симых пятиэтажек.

Если дом вошёл в про-
грамму, его жители могут 

быть уверены в том, что их 
не подвинут в очереди на 
расселение.

Если дом не вошёл в про-
грамму, можно больше не 
волноваться за его даль-
нейшую судьбу.

Голосование на портале 
«Активный гражданин» и в 
МФЦ завершается завтра. 
Итоги по каждому дому бу-
дут опубликованы через 
два-три дня.

Вместе с тем с учётом по-
правки об ограничении сро-
ка включения домов в про-
грамму мы приняли реше-
ние продлить срок прове-
дения общих собраний ещё 
на один месяц.

Это даст возможность 
жителям неопределивших-
ся домов ещё раз хорошень-
ко всё обдумать и принять 
окончательное решение.

Протоколы общих со-
браний принимаются до 
15 июля, но не позднее дня 
вступления в силу закона о 
реновации».

На общественных слу-
шаниях, которые прош-
ли в Мосгордуме нака-
нуне принятия зако-
на, эксперты, депутаты 
и члены Общественной 
палаты столицы обсу-
дили с жителями про-
грамму реновации и от-
ветили на оставшиеся 
вопросы. Об этом жур-
налистам сообщил пред-
седатель Общественной 
палаты г. Москвы Кон-
стантин Ремчуков.

— Нам удалось отве-
тить исключительно на 
все вопросы, которые 
сегодня стояли, и, я ду-
маю, люди, которые до-
бросовестно интересо-

вались, должны уйти с 
более полными знани-
ями, чем они пришли 
на сегодняшнее слуша-
ние, — сказал Констан-
тин Ремчуков.

Председатель Мосгор-

думы Алексей Шапошни-
ков заметил: 

— Сегодняшние слу-
шания ещё раз говорят 
о том, что Москва гото-
ва к реновации. 

Валерий ПОПОВ

Москва готова к реновации 

Срок проведения общих собраний 
продлён на месяц
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Случай на Терлецких 
прудах

В парке «Терлецкая ду-
брава» есть специальные 
пикниковые точки, одна-
ко и здесь до них доходят 
не все.

— Только мы разожг-
ли угли, как увидели со-
трудников экополиции, 
— рассказывает одна из 
местных жительниц. — 
Они без лишних слов 
приступили к выписке 
штрафа. Зачитали закон 
и пояснили, что мы в не-
положенной зоне разво-
дим костёр. За нежелание 
пройти ещё сотню ме-
тров мы заплатили 4 ты-
сячи рублей. Короче, от-
дых себе мы подпортили.

К официально разре-
шённой точке для пикни-

ка в парке легко дойти — по 
стрелкам. Следуя им, дохо-
жу до полянки с беседка-
ми. Отдыхает здесь сразу 
несколько компаний.

— Здесь удобно: и ла-
вочки, и беседки, и ман-
гал стоит, поэтому и 
пришли именно сюда, — 
говорит один из отдыха-
ющих. — Да и со штрафа-
ми связываться неохо та, 
а то слишком дорогой 
шашлык получится.

Жарим на пикниковой 
точке, а едим 
где хотим

— Санкционирован-
ные площадки снабже-
ны всем необходимым, 
они имеют невозгора-
емую поверхность: по-
крыты либо асфальтом, 
либо землёй. Площадки 
оборудованы мангала-

ми, столами, скамьями 
и самое главное — там 
есть песок, чтобы мож-
но было в случае непред-
виденной ситуации поту-
шить возгорание, — рас-
сказывает руководитель 
пресс-службы МЧС по 
ВАО Юлия Гумбатова. — 
Многие жалуются, что на 
них мало места, но ведь 
можно прийти, восполь-
зоваться мангалом, пожа-
рить шашлык, а есть уже 
в другом месте.

У огня работаем 
трезвыми

Рейды по популярным 
среди нарушителей ме-
стам проходят регулярно.

— Нарушение правил, 
во-первых, опасно тем, 
что наши лесные масси-
вы расположены близко к 
жилым зданиям. Кроме 
того, большая их часть — 
это уникальные деревья, 
растительность и живот-
ный мир, при пожаре они 
могут погибнуть, — пояс-

няет Юлия Гумбатова. — 
К тому же на отдых чаще 
всего выезжают семьями 
и пострадать могут в том 
числе и дети.

Чтобы отдых не превра-
тился в трагедию, специ-
алисты советуют всегда 
проверять устойчивость 
мангала, использовать 
проверенную жидкость 
для розжига с инструк-
цией на русском языке, 
огонь разводить с навет-
ренной стороны. А при-
готовлением шашлыка 
должен заниматься, ко-
нечно, трезвый человек.

Актуальную карту с 
расположением пикни-
ковых точек можно найти 
на сайте ГПБУ «Моспри-
рода», дирекции ООПТ 
«Измайлово» и «Косин-
ский»: www.mosecovao.
info.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Право на пикник Проезд 
в электричках 
подорожает 
с 1 июля

Нынешним летом та-
рифы на проезд в при-
городных поездах в Мо-
сковской области выра-
стут на 7,3%. Об этом со-
общило информационное 
агентство «Интерфакс» 
со ссылкой на Наталью 
Алексеенко, первого за-
местителя председателя 
комитета по ценам и та-
рифам региона.

Разовый билет для 
взрослого подорожает 
с 20 рублей 50 копеек до 
22 рублей за одну зону. 
Это значит, что, напри-
мер, билет от Казанского 
вокзала до Люберец, на-
ходящихся в третьей зоне, 
подорожает с 61 рубля 50 
копеек до 66 рублей. При 
этом пересматривать та-
риф ещё раз в следующем 
году не планируется — он 
должен просуществовать 
как минимум до 1 января 
2019 года.

Одновременно с 1 июля 
подорожает проезд в при-
городных поездах и в пре-
делах Москвы. Как сооб-
щает сайт tutu.ru, публи-
кующий расписания и 
продающий билеты на 
различные виды транс-
порта, стоимость проез-
да на обычных электрич-
ках внутри Москвы (на-
пример, от Казанского 
вокзала до Выхино), со-
ставит с 1 июля 34 рубля 
вместо нынешних 32 руб-
лей. Официальные источ-
ники пока не публикуют 
информацию о новых та-
рифах.

Василий ИВАНОВ

ТЕМА С ОБЛОЖКИ

Замдиректора лицея 
№429 «Соколиная гора» 
по дошкольному обра-
зованию Ольга Тихонова 
— педагог в третьем по-

колении. Начинала она с 
должности воспитателя 
в детском саду на просп. 
Будённого, 27а, а через 10 
лет возглавила учрежде-
ние. В 2014 году сад стал 
частью комплекса лицея 
№429 «Соколиная гора», 
а Ольга Тихонова стала 
отвечать за всё лицейское 
дошкольное образование. 

Сейчас под её началом 
девять дошкольных отде-
лений. Выросшие малы-
ши приводят к ней в са-
дики своих детей.

Большое внимание в 
подведомственных Оль-
ге Викторовне садах уде-
ляется поддержанию се-
мейных ценностей.

— Воспитывать гор-
дость за свою семью, за 
страну нужно начинать 
как можно раньше, — 
считает замдиректора. 

Дети собирают матери-
алы о своих предках-во-
инах, делают красивые 
альбомы и презентации, 
общаются с ветеранами. 
Лицей приглашает вете-
ранов на День Победы, а 
на День памяти и скор-
би (22 июня) к малышам 
приезжают ветераны 8-й 
гвардейской дивизии и 
старики района Соколи-
ная Гора. 

— В этом году мы при-
глашали детей войны и уз-
ников концлагерей. Пла-

кали все — дети, родите-
ли, педагоги, — вспоми-
нает Ольга Викторовна.

А к празднику памяти 
безымянных солдат, по-
гибших на полях сраже-
ний Великой Отечествен-
ной (День белых журав-
лей, 22 октября), родите-
ли вместе с детьми шьют 
костюмы, готовят празд-
ничные блюда. И пред-
ставляют те области и 
страны, откуда родом их 
родители, бабушки-де-
душки.

У самой Ольги Викто-
ровны двое детей: сын — 
девятиклассник-кадет, и 
дочка — студентка вуза.

Мария ГУСЕВА

НАШИ СОСЕДИ

Ольга Тихонова знает, как привить дошколятам семейные ценности

Приготовление шашлыков 
вне пикниковых зон опасно 
тем, что лесные массивы 
расположены близко
к жилым зданиям

Почему некоторые любители шашлыков не признают пикниковых зон
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ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ!

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
Пишите нам: 
pochta@newsvostok.ru 

Звоните: 
(495) 681-3645

 ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ NEWSVOSTOK.RU

Стоять у мангала — дело мужское
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Cтань
     собой
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С 
какого возрас-
та и куда луч-
ше вывозить де-
тей на летний от-
дых? Как сделать 

его максимально безо-
пасным? Об этом мы по-
говорили с главным вра-
чом детской поликлини-
ки №7 в Вешняках Еле-
ной Кац. 

1 До года лучше 
отдыхать 

в Подмосковье
— Дети первого года 

жизни нуждаются в осо-
бом подходе. В течение 
этого периода младенцы 
адаптируются к взрослой 
твёрдой пище. Они очень 
чувствительны к измене-
ниям окружающей среды, 
к климатическим услови-
ям, к температурному ре-
жиму, к еде... Поездки в 
другую климатическую 
зону могут стать для ма-
лыша дополнительным 
стрессом, — говорит Еле-
на Кац.

Кроме того, увозя ма-
лыша в другой регион, 
можно сбить график вак-
цинации. Поэтому от-
дых с детьми до года луч-
ше проводить недалеко от 
Москвы. 

2 Если увозить, 
так на месяц

Вы решили вывезти ре-
бёнка на море? Желатель-
но, чтобы малыш пробыл 
там не менее месяца, по-
скольку только на адапта-
цию организма уйдёт 7-10 
дней. Ребёнку требуется 
более длительное время, 
чтобы на отдыхе он окреп. 
Особенно полезны поезд-

ки на море часто просту-
жающимся детям, детям с 
проблемами лор-органов.

3 Избегайте 
агрессивного 

солнца!
В странах с агрессив-

ным солнцем, например 
в Таиланде, даже кремы 
могут не помочь. В этом 
случае детей лучше оде-
вать в лёгкие маечки с 
длинными рукавами. На 
солнце лучше быть до 11 
часов и после 16 часов. В 
тени человек получает до-
статочно ультрафиолета, 
чтобы выработался вита-
мин D и «гормон счастья» 
эндорфин.

4 Морские опасности

Одна из опасностей, 
которая подстерегает от-
дыхающих на море, — 
морские ежи.

— Несколько лет назад, 
когда я отдыхала в Черно-
гории со своим пятилет-
ним сыном, он, купаясь в 
Адриатическом море, на-

ступил на морского ежа, 
— рассказывает Елена 
Кац. — Одна из иголок 
вонзилась в ступню, не-
смотря на то что ребёнок 
был обут в купальные та-
почки. Операция была 
непростой.  Медузы — 
ещё один опасный объ-
ект. Место ожога нужно 
обработать любой проти-
воожоговой мазью. А ещё 
дать какой-то обезболи-
вающий препарат и уха-
живать за местом ожога, 
чтобы избежать вторич-
ной инфекции.

5 Что положить 
с собой в аптечку

Выезжая с ребёнком на 
отдых, не забудьте взять с 
собой жаропонижающие 
и противовоспалитель-
ные препараты, например 
содержащие парацетамол 
или ибупрофен. Они при-
годятся и в случае про-
студы, и если ребёнок пе-
регрелся на солнышке, и 
если вдруг заболело ухо.

Не помешают сосудосу-
живающие капельки для 

носа. Если малыш просту-
дился и не может уснуть, по-
тому что заложен нос, ка-
пельки пригодятся. Обяза-
тельно возьмите противо-
аллергические препараты 
— на случай укусов ос или 
пчёл. Если в течение часа 
отёчность не проходит, 
срочно обращайтесь к врачу.

Обязательна в аптечке 
противоожоговая мазь. 
Против кишечных рас-
стройств подойдут сор-
бирующие препараты.

Пригодятся и бактери-
цидный пластырь, йод, 
зелёнка или перекись во-
дорода. А также ватные 
диски и бинт. 

И первым делом после 
приезда на место узнай-
те, где можно получить 
медицинскую помощь, 
чтобы в нужный момент 
не растеряться.

Ирина КОЛПАКОВА 

Не возите малых деток 
в Африку на лето! 
Пять советов родителям, вывозящим детей на отдых

В тени человек получает 
достаточно ультрафиолета, 
чтобы выработался витамин D 
и «гормон счастья» эндорфин

К Бахрушинской 
больнице 
приписались 
10 тысяч новых 
пациентов

В поликлиническом отделе-
нии больницы имени братьев 
Бахрушиных в Сокольниках 
прошла встреча медиков с на-
селением. Главный врач боль-
ницы, доктор медицинских наук 
Шамиль Гайнулин рассказал о 
последних новостях из жизни 
поликлиники и больницы. 

За последний год количе-
ство обслуживаемых в поли-
клинике пациентов возросло до 
43 тысяч. При этом 10 тысяч из 
них — это жители других рай-
онов Москвы и российских ре-
гионов, которые прикрепились 
к больнице в Сокольниках, что-
бы получать медицинскую по-
мощь именно здесь. 

Такой приток людей объяс-
няется тем, что Бахрушинская 
клиника в последние годы 
превратилась в современ-
ное, оснащённое по последне-
му слову медицинской техни-

ки учреждение, в котором ра-
ботают опытные специалисты, 
имеющие высокую репутацию 
в профессиональной среде.

Бахрушинская больница из-
вестна развитым отделени-
ем онкологии, лучшей в Мо-
скве маммологией, успешно 
функционирующими дневны-
ми стационарами, уникальны-
ми хирургическими операция-
ми на поджелудочной железе.

Шамиль Гайнулин предста-
вил собравшимся своего но-
вого заместителя по поликли-
ническому отделению Алек-
сандра Гусева, на которого 
теперь ляжет основная на-
грузка по взаимодействию с 
населением. 

Николай ДОЛГОВ

На море за малышом 
нужен глаз да глаз
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ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU

Шамиль Гайнулин (справа) 
представил своего 
заместителя Александра Гусева
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ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
pochta@newsvostok.ru
Звоните: (495) 681-3645

ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ!

Я старшая по 
дому, и меня за-
брасывают вопро-

сами, почему оплачивать 
замену электросчётчи-
ков должны жители? Это 
ведь общедомовое иму-
щество. Помогите разо-
браться, действитель-
но ли замену счётчиков 
должны оплачивать жи-
тели и на каком основа-
нии? 

Валентина Семёновна,
ул. Лухмановская, 13

Такой же вопрос по-
ступил в редакцию от 
жительницы дома 24, 
корп.  12, на Открытом 
шоссе. Кроме того, она по-
просила указать расценки 
на установку электросчёт-
чиков для льготников.

«ВО» неоднократно пе-
редавал подобные обра-
щения жителей постав-
щику электроэнергии  
ПАО «Мосэнергосбыт». 
Как следует из получен-
ного ответа, обязанность 
заменить электросчётчик, 
вышедший из строя, воз-
лагается на потребителя.

При этом в Мосэнер-
госбыте опираются на 
Правила предоставления 
коммунальных услуг соб-
ственникам и пользова-

телям помещений (поста-
новление Правительства 
РФ от 06.05.11 г. №354). 
Согласно правилам обя-
занность по оснащению 
жилого или нежилого по-
мещения приборами учё-
та, а также по вводу уста-
новленных приборов учё-
та в эксплуатацию, по их 
надлежащей технической 
эксплуатации, сохранно-
сти и своевременной за-
мене прямо закреплена 
за собственником жило-
го помещения.

Также представители 
Мосэнергосбыта ссыла-
ются на Основные по-
ложения функциони-
рован и я розн и ч н ы х 
рынков электрической 
энергии (постановле-

ние Правительства РФ 
от 04.05.2012  г. №442). 
В этом документе гово-
рится, что собственник 
энерг оп ри н и ма ющ и х 
устройств, в границах ко-
торых такой прибор учё-

та установлен, несёт обя-
занность по обеспечению 
сохранности и целостно-
сти прибора учёта. В том 
числе он обязан устано-
вить новый прибор учёта 
в случае выхода из строя 
ранее установленного.

В компании «Мос-
энергосбыт» установле-
ны следующие расценки 
на установку электро-
счётчиков:

— однотарифный — 
2700 рублей (для вла-
дельцев социальной кар-
ты москвича — 2550 руб-
лей);

— многотарифный — 
4450 рублей (для вла-
дельцев социальной кар-
ты москвича — 4250 руб-
лей).

По информации ПАО 
«Мосэнергосбыт», до 15 
июля 2017 года действу-
ет специальная цена на 
установку многотариф-
ного электросчётчика с 
истекшим межповероч-
ным интервалом — 3900 
рублей, а при заказе че-
рез «Личный кабинет» 
на сайте mosenergosbyt.ru 
— 3800 рублей.

Татьяна СЕРГЕЕВА

Контактный центр ПАО «Мос-
энергосбыт»: (495) 981-9819, 
сайт mosenergosbyt.ru 

Айка — 
немоло-
дая (око-
ло 10 лет), 
добрая и 
кроткая со-
бака. Вос-

питанна, хорошо ходит на 
поводке, не доставляет 
никаких проблем, полно-
стью приучена к прожива-
нию в доме. Спокойная, 
ненавязчивая. На прогул-
ке ладит со всеми. Рост в 
холке 48-50 см, вес 16 кг. 
Тел. 8-903-725-1478,
Любовь.

Кирпич 
— взрос-
лый (око-
ло 9 лет) 
крупный 
метис ов-
чарки. До-
минант, требует порядка 
на выгуле, с другими со-
баками строг. Зато в ком-
пании человека он стано-
вится плюшевым мишкой. 
Ласков, послушен. Может 
быть как компаньоном в 
квартире, так и сторожем 
на даче. Тел. 8-905-531-
9090, Юлия. 

Аякс — 
крупный го-
довалый 
щенок-под-
росток, ум-
ный, актив-
ный, спо-
собный к 

обучению. Отлично ходит 
на поводке, легко пере-
носит поездки в машине. 
Ориентирован на челове-
ка. Рост в холке по дости-
жении зрелости пример-
но 55 см. Пристраивает-
ся в квартиру или в част-
ный дом с проживанием в 
доме. Тел. 8-967-224-5977,
Людмила. 

В Кожуховском приюте для 
бездом ных животных (рай-
он Косино-Ухтомский, про-
ектируемый проезд №265) 
содержатся около 2500 
собак и кошек. Волонтё-
ры постоянно ухаживают 
за ними, общаются, чтобы 
те были готовы к встрече 
с потенциальными хозяева-
ми. Ведь каждый пёс и кот 
хочет обрести дом.

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯЕВ

Обязанность по своевременной 
замене счётчика закреплена 
за собственником 
жилого помещения

Кто должен оплачивать 
замену электросчётчика?

15
66

Когда хоронили 
отца, меня 
не было в Рос-

сии. Родственники, похо-
ронившие папу, уже дав-
но умерли, а документы 
утеряны. Как я, родная 
дочь, могу переоформить 
могилу на себя? Куда об-
ращаться и что для этого 
нужно? 

Марина, 
9-я ул. Соколиной Горы, 17

В пресс-службе госу-
дарственного бюджетно-
го учреждения г. Москвы 
«Ритуал» сообщили, что 

жительнице необходимо 
обратиться с письмен-
ным заявлением в адми-
нистрацию кладбища, где 
находится могила. 

Перерегистрация от-
ветственности за захо-
ронение производится 
при наличии следую-
щих документов: свиде-
тельство о смерти ответ-
ственного лица, на кото-
рого зарегистрировано 
захоронение; докумен-
ты, подтверж дающие 
родственные отноше-
ния с захороненным, а 
при их отсутствии — ре-

шение суда о признании 
родства; удостоверение 
о регистрации захороне-
ния, если оно сохрани-
лось. Ксерокопии дан-
ных документов нужно 
приложить к заявлению.

Всего в ведении ГБУ 
«Ритуал» находится 136 
кладбищ на террито-
рии Москвы и Москов-
ской области. Их кон-
такты указаны на сай-
те mosritual.ru. Тел. горя-
чей линии: (499) 610-0000, 
(499) 110-0000.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Как переоформить 
захоронение на себя

Прошу расска-
зать о перспекти-
вах Преображен-

ского рынка. Я слышал, 
что его собираются снести 
или реконструировать.

Михаил Юрьевич, 
район Преображенское

В управе района Преоб-
раженское сообщили, что 
официальной информа-

цией о каких-либо изме-
нениях в судьбе рынка не 
располагают. А в админи-
страции Преображенско-
го рынка опровергли слу-
хи о возможном сносе.

— Рынок сносить никто 
не будет, таких планов нет, 
впервые об этом слышу, — 
ответил заместитель ди-
ректора по коммерческой 
работе ГУП «Преображен-

ский рынок» Саид Решидов. 
— Напротив, Преображен-
ский рынок на особом сче-
ту как социально значимый 
объект, его любят и ценят 
жители. Поэтому никаких 
планов по сносу и приоста-
новлению деятельности нет. 
Рынок — один из самых ста-
рых и известных в Москве, 
он существует с 1932 года.

Маргарита ИВАНОВА

Преображенский рынок 
сносить не собираются
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Лист у розы посветлел — 
значит, роза «голодна»

В
се дачники де-
лятся на две кате-
гории: одни зна-
ют, как вырастить 
розу, другие счи-

тают этот цветок слиш-
ком капризным. Недавно 
в Перовском парке провёл 
мастер-класс по выращи-
ванию роз руководитель 
Русской академии ланд-
шафтного дизайна Олег 
Ячменёв. Вот его советы.

Подгнить страшнее, 
чем замёрзнуть

Саженцы роз с открыты-
ми корнями, утверждает 
Олег Ячменёв, неприхотли-
вые, адаптированные к под-
московным холодам и при-
живаются лучше всего. Их 
выращивают в Подмоско-
вье, выкапывают в питом-
нике прямо при покупателе. 
Но сажать их можно толь-
ко поздней осенью (не ранее 
чем с конца сентября) или 
весной (с конца апреля по 
середину мая), когда почва 
прогреется до 12 градусов.

В помощь опоздавшим  
— розы с закрытой корне-
вой системой, выращен-
ные в горшках. Их можно 
сажать всё лето, но… никто 
не знает, где их вырастили: 
в России, во Франции или 
даже в очень жарких стра-
нах. Риск, что они не при-
живутся, велик. Эти неж-
ные цветы любят высокие, 
солнечные, не продувае-
мые ветром места. И очень 
не любят переувлажнённую 
почву – например, если за-
стаивается вода. Риск за-
мёрзнуть зимой у роз го-
раздо меньше, чем подгнить 
весной во время паводка.

Начинающим са до-
водам Олег советует на-
чать с «простых» сортов, 
например с разновидно-

сти шиповника розы со-
бачьей — раскидистого 
кустарника с небольши-
ми цветами, который мы 
часто видим на городских 
клумбах.

— Розы делятся на два 
вида, — говорит Олег, — 
с собственными корнями 
и привитые на шиповник. 
Второй более неприхот-
лив, но есть одно обсто-
ятельство: сам шиповник 
считает привитый к нему 
цветок паразитом и изо 
всех сил старается изба-
виться от него.

Чем болеет роза
По словам Ячменёва, 

заболевания у роз совсем 
как у людей: бывают ви-
русные, бывают бактери-
альные. А бывает, что на-
падают паразиты. К этим 
соблазнительным цветам 
обожают присасываться 
многие насекомые, самое 
распространённое из них 
— тля. От неё избавляют-
ся, промывая стебли и ли-
стья настоем табака или 
раствором зелёного мыла 
(или просто смывая её во-
дой). Но тля непобедима.

— Её сажают на розы… 
муравьи, — говорит Олег. 
— Они специально вы-
ращивают тлю, а потом 
«доят» её, получая слад-
кий нектар. Роза богата 
глюкозой и даёт сладкий 
сок.

А ещё на розах иногда 
живут клещи. Они такие 
маленькие, что заметить 
их можно лишь по дефор-
мации листиков, по мел-
ким жёлтым точкам на 
них и по паутинке. Если 
лист розы посветлел, то 
она, скорее всего, про-
сто «голодная»: достаточ-
но полить её любым азот-
ным удобрением, напри-
мер раствором аммиачной 
селитры, и она придёт в 
себя. А вообще, розы, как 
и мы, заболевают при ос-
лаблении иммунной си-
стемы.

Вянет от навоза

— Розу надо регулярно 
кормить, но не перекарм-
ливать, — советует Олег 
Ячменёв. — Есть любите-
ли обильно удобрять розу 
«навозиком», но если с 
ним переборщить, куст 
мощно пойдёт вверх, у 
него будут прекрасные 
листья, а вот цветов вы не 
дождётесь или они будут 
маленькие. Ведь навоз для 
розы —  как мороженое 
для человека: съешь одну 
порцию — получишь удо-
вольствие, а если 50 пор-
ций — обязательно забо-
леешь. 

«Лакомиться» навозом 
цветок может лишь два 
раза в год: весной и осе-
нью. И ещё розу надо по-
ливать в засуху и всегда 
рыхлить землю, чтобы об-
легчить ей дыхание.

Мария АНИСИМОВА 

Несколько полезных советов тем, кто решил вырастить капризный цветок

Начинающим садоводам 
следует начать с «простых» 
сортов — разновидности 
шиповника розы собачьей

Розы любят высокие, солнечные, 
не продуваемые ветром места

В целях сокращения сро-
ков назначения трудовых 
пенсий по старости ГУ «Глав-
ное управление ПФР №7 по 
г. Москве и Московской обла-
сти» проводится заблаговре-
менная работа с документами 
граждан, которые выходят на 
пенсию.

Общеустановленный пенси-
онный возраст в Российской 
Федерации — 55 лет для жен-
щин и 60 лет для мужчин. По 
достижении этого возраста 
гражданин имеет право обра-
титься за назначением страхо-
вой пенсии по старости.

Заблаговременная работа 
с документами проводится, 

если до приобретения права 
на страховую пенсию остаётся 
один год или меньше, то есть 
речь идёт о будущих пенсионе-
рах, право у которых наступает 
в 2017-2018 годах.

Для проведения заблаго-
временной работы с докумен-
тами следует обратиться в ГУ 
«Главное управление ПФР №7 
по г. Москве и Московской об-
ласти» по адресу: Открытое 
ш., 2, корп. 3, с понедельни-
ка по четверг с 9.00 до 18.00, 
в пятницу с 9.00 до 16.45. 
Возможна предварительная 
запи сь по тел. (495) 603-1796 
или на сайте www.рfrf.ru.

Специалистами будет про-

ведена проверка правильно-
сти оформления представлен-
ных документов.

Перечень документов, ко-
торые необходимо предста-
вить при обращении для про-
ведения заблаговременной 
работы:

— документы, удостоверяю-
щие личность, возраст, место 
жительства, принадлежность 
к гражданству: паспорт граж-
данина РФ (для граждан РФ) и 
иные документы, подтвержда-
ющие принадлежность к граж-
данству;

— страховое свидетель-
ство обязательного пенсион-
ного страхования;

— трудовую книжку или дру-
гие документы, подтверждаю-
щие периоды работы до реги-
страции гражданина в качестве 
застрахованного лица в систе-
ме обязательного пенсионного 
страхования (иными словами, 
до получения страхового сви-
детельства обязательного пен-
сионного страхования, которое 
выдавалось после 1997 года).

При необходимости пред-
ставляются документы:

— справка о среднеме-
сячном заработке за любые 
60 месяцев подряд до 1 янва-
ря 2002 года;

— свидетельство об изме-
нении фамилии;

— свидетельства о рожде-
нии детей;

— сведения о нетрудоспо-
собных членах семьи, под-
тверждающие нахождение не-
трудоспособных членов семьи 
на иждивении.

Кроме того, по вышеуказан-
ному адресу в вышеуказанные 
часы приёма проводится ра-
бота по дополнению индиви-
дуальных лицевых счетов за-
страхованных лиц, не достиг-
ших пенсионного возраста, 
сведениями о периодах их тру-
довой или иной деятельности, 
в целях полноты учёта их пен-
сионных прав.

Данная работа проводится 

с гражданами 1983 года рож-
дения и старше при наличии 
следующих документов:

— паспорт;
— страховое свидетель-

ство обязательного пенсион-
ного страхования;

— трудовая книжка и (или) 
трудовые договора;

— свидетельства о рожде-
нии детей;

— военный билет и справка 
установленного образца (для 
работников силовых структур).

Тел. для справок (495) 603-
1798.

Подготовлено ГУ «Главное 
управление  ПФР №7 по г. Москве 

и Московской области»

Как можно сократить сроки назначения пенсии
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Н
а экспертизу в экс-
пертно-кримина-
листический центр 
(ЭКЦ) привезли 

множество различных 
веществ и оборудования, 
найденных в квартире из-
готовителя амфетаминов.

— Его взяли по наводке. 
Такое «шило в мешке» не 
утаишь: запах при изго-
товлении синтетических 
наркотиков стоит невы-
носимый, — говорит глав-
ный эксперт 3-го отдела 
ЭКЦ УВД по ВАО под-
полковник полиции Да-
рья Ярославцева. — Когда 
к нему ворвались опера-
тивники, он затопил ком-
нату, чтобы смыть следы с 
оборудования.

Банки, колбы, перегон-
ные аппараты, фасовоч-
ные пакетики и контейне-
ры — всё это попало в ла-
бораторию в мокром виде.

— Мне нужно было ис-
следовать следы вещества 
и понять, какие их комби-
нации могли стать нар-
котиками. В итоге уда-
лось найти микроскопи-
ческие следы амфетамина 

на стенках сосудов и колб, 
— говорит Дарья. — Сре-
ди прочего там были бан-
ки с кристаллами разных 
цветов. Никто раньше та-
кого не видел. Я ездила на 

консультацию на Петров-
ку, специалисты пришли 
к выводу, что кристаллы 
добавляли в наркотики 
для оттенка.

На экспертизу ушло 

около месяца. Результа-
ты передали следовате-
лям. В отношении изго-
товителя возбудили уго-
ловное дело по статье «из-
готовление наркотиков». 
Ему может грозить до трёх 
лет лишения свободы.

Дарья работает в ЭКЦ 
уже 15 лет.

— Моя мама и бабуш-
ка — медики. А я пошла 
учиться на химика. Ког-
да была на 4-м курсе, слу-
чайно узнала, что на Пе-
тровке есть ЭКЦ. Туда 
меня не взяли. А потом 
мой знакомый устроил-
ся работать в наш окруж-
ной центр и позвал меня, 
— рассказывает Дарья.

Свободное время Дарья 
посвящает детям: её до-
чери два года, а сыну де-
вять. А ещё она любит вы-
шивать крестиком иконы.

Алёна КАЛАБУХОВА

Дарья Ярославцева 
вывела наркодельца 
на чистую воду

В Гольянове прикрыли 
наркопритон

Безработный 35-лет-
ний житель Байкальской 
улицы за деньги пускал в 
свою квартиру наркома-
нов, обеспечивая их ме-
дицинскими шприцами. 
Соседи пожаловались на 
молодого человека в по-
лицию. Когда стражи по-
рядка при шли с провер-
кой, в квартире оказались 
хозяин и одна женщина, с 
которой он употреб лял ге-
роин. Кроме того, в поме-
щении нашли шприцы, кол-
бы, флаконы. За организа-
цию наркопритона мужчине 
может грозить до четырёх 
лет лишения свободы.

В Преображенском 
обманули старушку

В квартире 83-летней ба-
бушки зазвонил телефон. 
Мужчина представился её 
внуком, сказал, что попал 
в беду и ему нужно 30 тыс. 
рублей. Старушка передала 
деньги незнакомцу в одном 
из домов на Знаменской ули-
це. Вскоре выяснилось, что с 
внуком всё в порядке, и жен-
щина обратилась в полицию. 
Злоумышленника, 42-летне-
го жителя Подмосковья, за-
держали на Ленинградском 
шоссе. За мошенничество 
ему может грозить до двух 
лет тюрьмы.

В Ивановском 
две женщины 
обокрали пенсионерку

85-летней бабушке по-
звонила женщина, пред-
ставившаяся сотрудницей 
Пенсионного фонда. По её 
словам, старушке была по-
ложена надбавка и надо за-
полнить документы. Вско-
ре к ней домой пришли две 
«сотрудницы». Пока одна 
из них заполняла блан-
ки вместе с бабушкой на 
кухне, вторая нашла в по-
стельном белье сбережения 
— 350 тыс. рублей. Похити-
тельниц, приезжих из Вла-
димирской области (одной 
35, другой 49 лет), задер-
жали на Симферопольском 
шоссе. За кражу им может 
грозить до пяти лет тюрьмы.

Алёна КАЛАБУХОВА  

  ХРОНИКА

В полночь 4 июня пожи-
лой мужчина разбил стек-
ло двери служебного входа 
магазина мужской одеж-
ды на 9-й Парковой ули-
це. Забравшись внутрь, 
злоумыш ленник уложил 
в тюк несколько костюмов 
общей стоимостью около 
120 тыс. рублей. Он по-
пытался скрыться вместе 

с добычей, но на выходе из 
здания его остановили со-
трудники ЧОПа. Охран-
ники вызвали полицию. 
Похитителя, 52-летнего 
безработного москвича, 
задержали. За попытку 
украсть одежду ему может 
грозить до двух лет лише-
ния свободы.

Алёна КАЛАБУХОВА

Столкнулись 
на Новогиреевской

Поздним вечером 
8  июня водитель «Мер-
седеса», двигаясь по 
Новогиреевской улице 
от Федеративного про-
спекта в направлении 
шоссе Энтузиастов, на 
пересечении с улицей 
Металлургов выехал 
на красный сигнал све-
тофора, и «Мерседес» 
столкнулся с автомо-
билем «Джили». В ре-
зультате водителей обе-
их машин пришлось го-
спитализировать с раз-
личными травмами.

Упала в 36-м трамвае
Днём 10 июня води-

тель трамвая вёз пасса-
жиров по 36-му маршру-
ту (3-я Владимирская 
улица — Детский сана-
торий), двигаясь по Пре-
ображенскому Валу со 
стороны Измайловско-
го Вала в направле-
нии Преображенской 
площади. Возле пере-
крёстка с Ковылинским 
переулком он притормо-
зил перед пешеходным 
переходом, и в трамвае 
упала 87-летняя пасса-
жирка. Скорая увезла 
пенсионерку в больни-
цу с ушибом бедра.

На Открытом шоссе 
мотоциклист 
сбил пешехода

Вечером 10 июня 
28-летний мотоциклист 
на «Ямахе» ехал по От-
крытому шоссе от Хал-
туринской улицы в сто-
рону Ивантеевской. На-
против дома 8 он сбил 
мужчину, переходив-
шего дорогу по нере-
гулируемому пеше-
ходному переходу. По-
сле наезда на человека 
мотоцикл столкнул-
ся со встречной «Маз-
дой 626». Пострадал в 
этой аварии 61-летний 
пешеход. Его достави-
ли в больницу с сотря-
сением мозга.

Группа пропаганды 
ОБ ДПС ГИБДД УВД 

по ВАО

  ДТП

ГЕРОИНЯ НЕДЕЛИ

В Измайлове 
пытались украсть 
мужские костюмы

Дарья любит 
вышивать 
крестиком иконы

Свободное время Дарья 
посвящает дочке и сыну

15
66
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Читайте  «Восточный округ» и районные газеты ВАО 
               в Интернете
Каждый день — самые свежие новости округа! 
                 Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

       Сколько будем платить за квартиру в этом году? 
Как записать ребёнка в 1-й класс? 
             Что будет с пенсиями? 

Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Богородское 
«Богородские ведомости» 
ГазетаБогородское.рф

 Вешняки «Вешняки» 
ГазетаВешняки.рф

 Восточное Измайлово 
«Восточное Измайлово» 
ГазетаВосточноеИзмайлово.рф

 Восточный 
«Наш район Восточный» 
ГазетаВосточный.рф

 Гольяново «Гольяново» 
ГазетаГольяново.рф

 Ивановское 
«Ивановское. День за днём» 
ГазетаИвановское.рф

 Измайлово «Измайлово» 
ГазетаИзмайлово.рф

 Косино-Ухтомский 
«Косино- Ухтомский 
информационный вестник» 
ГазетаКосиноУхтомский.рф

 Метрогородок 
«Вести Метрогородка» 
ГазетаМетрогородок.рф

 Новогиреево 
«Мой район — Новогиреево» 
ГазетаНовогиреево.рф

 Новокосино 
«Новокосино. Вестник района» 
ГазетаНовокосино.рф

 Перово «Перово. События 
и люди» ГазетаПерово.рф

 Преображенское «Преображенка»
ГазетаПреображенское.рф

 Северное  Измайлово 
«Район Северное Измайлово» 
ГазетаСеверноеИзмайлово.рф

 Соколиная Гора 
«Взгляд с Соколиной горы» 
ГазетаСоколинаяГора.рф

 Сокольники «Будни Сокольников» 
ГазетаСокольники.рф

 NEWSVOSTOK.RU

Самые вкусные новости

Откуда у самолётов 
крылья растут? Пять вопросов об авиамоделизме

В 
колледже индустрии, 
гостеприимства и ме-
неджмента №23 на про-
спекте Будённого рас-
полагается авиамодель-

ный клуб «Взлёт». Этот клуб 
— особенный. Он не только ста-
рейший в округе (основан в 1957 
году), но и на протяжении мно-
гих лет его воспитанники за-
нимают призовые места в раз-

личных конкурсах и соревно-
ваниях. С 1986 года им руково-
дит Валентин Саленек — мастер 
спорта СССР международного 
класса по авиамодельному спор-
ту (семикратный чемпион Рос-
сии, двукратный чемпион мира 
и Европы в командном зачёте). 
Он рассказал «ВО», как воспи-
тать будущих инженеров и пи-
лотов.

1Кто может заняться 
авиамодельным 

спортом?
Записаться в клуб «Взлёт» мо-

жет любой ребёнок не старше 18 
лет через портал госуслуг. Двери 
клуба открыты в будни с 14.00 до 

20.00. Но и по выходным к нам 
приходят — это более опытные и 
старшие ребята, которые в основ-
ном готовятся к соревнованиям.

2Нужна ли специальная 
подготовка?

Нет, здесь мы ребят сами все-
му научим, а это — более 30 
специальностей, которые при-

годятся на любом заводе: сто-
лярная, слесарная, плотниц-
кая, сварочная и другие. Ребята 
изучат азы авиа- и двигателе-
строения, научатся работать с 
ручными инструментами и на 
станках, строить и запускать 
планеры, самолёты и кордо-
вые модели. 

3 Кто и как приходит 
в клуб? 

В клубе постоянно занима-
ются около 60 ребят, большин-
ство — из начальной школы и 
ближайших районов. Многих, 
даже старшеклассников, при-
водят родители чуть ли не за 
руку. Некоторые узнают о клу-
бе по сарафанному радио — ни-
кому не отказываем.

4 Как можно воспитать 
будущую гордость 

России?
Мы с братом Виктором, пре-

подавателем клуба, стараем-
ся привить детям любовь к тех-
нике и труду. Проще всего обу-
чить ребят 1-3-х классов. Из 10 
человек, при условии постоян-
ных занятий, мы сделаем в бу-
дущем семь-восемь высококва-
лифицированных специалистов. 
Из ребят 3-5-х классов получит-
ся только четыре-пять специали-
стов, дальше — ни одного. Это 
связано с «кнопочной авиаци-
ей» — гаджетами и телефонами, 
от которых они не отрывают-
ся. Старшеклассники привык-
ли тусоваться, а не делом зани-
маться. Для развития детям так-
же нужен стимул — конкретная 

цель в виде чаще проводимых со-
ревнований. Для их организации 
нужен кордодром, которого нет. 

5Что дадут ребятам 
полученные в клубе 

навыки?
В клубе они научатся метал-

ло- и деревообработке, аэроди-
намике, принципам полёта са-
молёта, столярной, малярной 
профессии, работе жестянщи-
ка, но самое главное — после-
довательно и логично думать. 
У многих родителей времени не 
хватает на своих детей. Мы ста-
раемся восполнить у мальчиков 
этот пробел — научить их поль-
зоваться своими руками.

Например, учащийся 6-го 
класса лицея №429 «Соколи-
ная Гора» Роман Ковальков за 
четыре года научился работать 
на фрезерном и токарном стан-
ках, выпекал резину, сделал не-
сколько самолётов, один из кото-
рых украшает стену клуба. Про-
шлой весной он занял 3-е место 
в лично-командном первенстве 
Москвы по простейшим авиамо-
делям на приз В.Н.Насонова. Ро-
ман говорит, что ему и в школе 
математика стала легче даваться. 

Всего в прошлом году клуб 
стал обладателем девяти золо-
тых медалей, в нём появились  
два победителя городского эта-
па Всероссийского конкурса 
«Научно-техническое творче-
ство молодёжи». Большинство 
ребят после школы поступают в 
Московский авиационный ин-
ститут, Московский информа-
ционно-технологический уни-
верситет или Национальный 
исследовательский Московский 
государственный строительный 
университет. Например, быв-
ший воспитанник клуба Вла-
дислав Черемшонок в этом году 
заканчивает МАИ и уже рабо-
тает инженером в Авиационном 
комплексе им. С.В.Ильюшина. 

Наталия ГЕРАСИМОВА 

Учащийся лицея «Соколиная Гора» 
Роман Ковальков прошлой весной 
занял 3-е место в лично-командном 
первенстве Москвы 
по простейшим авиамоделям

Виктор Саленек тоже преподаёт в клубе
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В
о всех парках ВАО 
стартовали летние 
программы. Что ин-
тересного ждёт посе-

тителей в этом сезоне, узна-
ли корреспонденты «ВО».

Латина и английский 
в Измайлове

Очень динамичным обе-
щает быть летний сезон в 
Измайловском парке куль-
туры и отдыха (аллея Боль-
шого Круга, 7а). Гостей пар-
ка ждут спорт, танцы, про-
гулки на свежем воздухе и 
многое другое.

— У нас на танцплощадке 
эстрады «Солнечная» каж-
дый четверг в 17.30 бесплат-
но можно обучиться лати-
не, — рассказывает пресс-
секретарь парка Кристи-
на Меркулова. — Уровень 
подготовки, возраст, на-
личие пары не имеют зна-
чения. На занятиях вас по-
знакомят с основными эле-
ментами латиноамерикан-
ских танцев. А ребятишки 
от трёх до 12 лет смогут бес-
платно обучаться англий-
скому языку, необходимо 
зарегистрироваться на сай-
те проекта «Английский в 
парках» englishpark.bkc.ru.

Расписание работы экс-
курсий и всех летних пло-
щадок смотрите на сайте 
www.izmailovsky-park.ru.

Танцы и творчество 
в «Сокольниках»

В парке «Сокольники» 
каждые две недели по суб-
ботам на эстраде «Ротонда» 
будут проходить бесплат-
ные танцевальные мастер-
классы. Педагоги центра 
«PROТАНЦЫ» и участни-
ки шоу «Танцы» на телека-
нале ТНТ помогут овла-
деть азами хип-хопа, хау-
са, дансхолла, вога и др. По-
луторачасовые тренировки 
пройдут 1, 15, 29 июля, 12 
и 26 августа. Начало в 17.00.

На Солнечной поля-
не стартовали бесплатные 
уроки йоги и дыхательной 
гимнастики — пранаямы. 
Они будут идти по воскре-
сеньям с 10.00 до 11.00.

Юных москвичей от пяти 

до 12 лет ждут в летнем ки-
нотеатре «Пионер» (Мить-
ковский пр., 10). Здесь всё 
лето со вторника по четверг 
с 10.00 до 14.00 будет рабо-
тать Детский творческий 
центр. Ребят ждут спортив-
ные состязания, театраль-
ные мастер-классы, науч-

ные опыты, фокусы, логи-
ческие задачки в необычном 
формате. Каждый месяц по-
свящён одной эпохе. В июне 
ребята попадут в мир Ан-
тичности. Участие бесплат-
ное по предварительной ре-
гистрации на сайте detskiy-
pioner.timepad.ru

«Инстаграм» и йога 
в Перове

Этим летом в Перовском 
парке расскажут, как за-
получить тысячи подпис-
чиков в социальной сети 
«Инстаграм», основанной 
на обмене новостями с фо-
тографиями. Популярные 
блогеры научат выстраи-
вать композицию сним-
ков, подбирать фильтры и 

обрабатывать фотографии, 
продвигать свою страничку 
среди широкой аудитории. 

Занятия проходят для 
участников от 10 лет каж-
дую пятницу с 18.00 до 19.00 
на деревянной сцене парка. 
Вход бесплатный по пред-
варительной регистрации 
через электронную почту 
pr.ppkio@gmail.com. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ,
АЛЕКСЕЙ ТУМАНОВ

ДОСУГ

ГТО 
на шоссе Энтузиастов

Сдать легкоатлетиче-
ские нормы комплекса 
ГТО, а также нормативы 
по метанию можно будет 
8 июля на стадионе «Аван-
гард» (ш. Энтузиастов, 33). 
Для этого заблаговремен-
но необходимо пройти 
мед осмотр в районной по-
ликлинике и получить до-
пуск, а также зарегистри-
роваться на сайте gto.ru.

Эколекторий 
на Свободном

Эколекторий для взрос-
лых (18+) «БеSедка» прой-
дёт 19 июня на площадке 
культурного центра «Мос-
АРТ» (Свободный просп., 
19). На этот раз темой бе-
седы станет экотуризм. 
Участники узнают, как пу-
тешествовать с пользой для 
себя и для природы. Нача-
ло в 19.00, вход свободный. 

Кино на Открытом
Демонстрация корот-

кометражного докумен-
тального фильма «Жен-
щины+» режиссёра Ана-
стасии Кузяковой (ВГИК 
им. С.А.Герасимова) 
пройдёт 25 июня в 17.00 
в галерее «Богородское» 
(Открытое ш., 5, корп. 6). 
Это истории женщин, за-
болевших СПИДом. Вход 
свободный, необходи-
ма регистрация на сайте 
galereya-bogorodskoe.
timepad.ru/event/506287. 

Английские прогулки 
в Ивановском

В Терлецком парке 
стартует серия занятий 
по английскому языку для 
взрослых. Они будут про-
ходить в формате живого 
общения во время полу-
торачасовой прогулки по 
парку. Для участия доста-
точно владеть английским 
на уровне pre-intermediate 
— чуть выше начально-
го. Первый урок пройдёт 
23 июня. Сбор в 18.00 по 
адресу: Свободный просп., 
19. Участие бесплатное по 
предварительной записи 
по тел. (495) 248-0383. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ,
Алексей ТУМАНОВ

   АФИША

С «Инстаграмом» можно стать на ты

В Измайловском крем-
ле (Измайловское ш., 
73ж, башня 4) открылась 
постоянная экспозиция 
«Япония. Куклы, сказки 
и легенды». На выставке 
представлено свыше 40 
кукол мастеров из Санкт-
Петербурга, Великого 
Новгорода и Москвы. 

— Часть кукол оли-
цетворяют персонажей 
японского фольклора. На-
пример, здесь можно уви-
деть Лисицу Кицунэ с де-
вятью хвостами — вол-

шебное животное, которое 
могло превращаться в че-
ловека. Чем старше и муд-
рее лиса,  тем у неё боль-
ше хвостов. Вторая тема 
— легендарные историче-
ские личности. Например, 
кукла средневекового по-
эта Мацуо Басё, который 
прославился своими хай-
ку, — рассказал куратор 
выставки Денис Хлыбов. 

Есть в экспозиции и об-
разцы подлинных япон-
ских кукол — хина нингё, 
— созданных более 100 лет 

назад. Это набор миниа-
тюрных кукол — 5-7 см,  
которые изготавливались 
к японскому празднику 
девочек — Хинамацури, 
начиная с XVII века.

Выставка работает со 
вторника по воскресенье 
с 11.00 до 20.00. Билет на 
самостоятельный осмотр 
выставки — 150 рублей, 
льготный — 50 рублей. 
Дети до 14 лет допускают-
ся в зал только в сопрово-
ждении взрослых. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

В Измайлове можно посмотреть кукол из японских сказок и легенд

Чем заняться летом в парках округа

В летнем кинотеатре «Пионер» 
всё лето будет работать 
Детский творческий центр

В «Сокольниках» будут проходить 
мастер-классы 
по современным танцам

Куклы хина нингё для праздника девочек
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20 июня в церковном календаре — день 
памяти архиепископа Пермского Андро-
ника (Никольского). Он был казнён в 1918 
году, когда ему было всего 48 лет. И труд-
но даже поверить, как много вместилось 
в его земную жизнь. 

Одна только его «японская история» — 
это уже целый роман. Будучи ещё совсем 
молодым монахом, он был командирован 
в помощь знаменитому миссионеру архи-
епископу Николаю (Касаткину) для право-
славного просвещения японцев. Андро-
ник пришёлся по душе владыке Николаю, 
который видел его своим преемником. Но 
климат оказался противопоказан здоро-
вью молодого миссионера. Он уже и япон-
ский язык выучил, осваивал английский 
и китайский, пережил немало приключе-
ний, многого достиг в своих трудах, и всё 
же пришлось возвращаться. Через неко-
торое время попробовал ещё раз. При-
был в Японию, к радости владыки Нико-
лая, снова энергично взялся за дело, и 
опять — болезнь. 

В России Андроник быстро стал одним 
из самых известных архипастырей. Он 
служил в разных епархиях, писал книги, 
строил храмы, организовывал патрио-
тические движения. Владыка Андроник 
стал одним из видных участников истори-
ческого Поместного собора, был избран в 
руководящие органы Церкви. В это время 
его называли «огнь пылающий» за кипу-
чую энергию и бескомпромиссность. Он 
смело выступал против власти больше-
виков и в проповедях, и в статьях. Реак-
ция не заставила себя ждать.

Владыку Андроника арестовали в на-
чале июня 1918 года. На допросе он был 
спокоен. И сказал следователям: «Мы 
враги открытые, примирения между нами 
быть не может. Если бы я не был архи-
пастырем и была необходимость решать 
вашу участь, то я, приняв грех на себя, 
приказал бы вас повесить немедленно. 
Больше нам разговаривать не о чем». По-
сле этого он не проронил ни слова, погру-
зившись в молитву.

Ночью его отвезли в лес и заставили 
вырыть себе могилу. Закончив работу, 
владыка помолился и лёг в своё послед-
нее пристанище. Его начали закапывать 
заживо, но священномученик не пода-
вал признаков жизни. Тогда раздались 
выстрелы.

  ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

Его называли 
«огнь пылающий»

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Вам «Анну Каренину» 
послушать или посмотреть?

Б
есшумные раздвиж-
ные двери. Створки 
покрыты полупро-
зрачной разноцвет-
ной плёнкой. Сере-

бристые буквы под козырь-
ком складываются в надпись: 
«Библиотека для молодёжи».

Фабрика идей

Российская государствен-
ная библиотека для молодё-
жи (РГБМ) снаружи выглядит 
довольно скромно. И в голову 
не приходит, что перед тобой 
самая передовая и необычная 
библиотека в России. 

РГБМ — библиотека феде-
рального уровня. Это научно-
методический центр, то есть 
здесь тестируют новшества, 
чтобы потом их внедрить по-
всеместно. Своего рода флаг-
ман прогресса.

Каков читатель… 

Немудрено, что первым де-
лом новоприбывший читатель 
теряется от обилия внезапно 
открывшихся перед ним воз-
можностей. На территории 

РГБМ можно выпить кофе, 
послушать пластинки и даже 
поиграть на электронных ба-
рабанах. Ежедневно тут рабо-
тают студия звукозаписи, дет-
ская комната, единственный в 
стране Центр комиксов и ви-
зуальной культуры (около 4 
тысяч изданий на русском и 
иностранных языках).

— Библиотека — это знание. 
Концентрированное знание. 
Оно может быть в виде кни-
ги, в виде видеоизображения, 
в виде звука. В любом случае 
это информация, — расска-
зывает директор библиотеки 
Ирина Борисовна Михнова.

Можно и вздремнуть

Во главу угла здесь ставят 
не книгу, а читателя. РГБМ 
— среда, которая подстраи-
вается под ваши нужды. 

Воспользоваться неогра-
ниченным доступом к круп-
нейшим российским онлайн-
библиотекам вроде «Литреса» 
или «Знаниума», обсудить 
фильм на собрании киноклу-
ба «Бардо» или, на худой ко-
нец, просто вздремнуть. Се-

рьёзно. Здесь никто не будет 
против. 

Более того, в этом и есть об-
щая идея РГБМ.

— Скажем, в холод, дождь 
— в плохую погоду — человек 
думает, куда податься. Можно 
пойти посидеть в кафе, можно 
— в книжный магазин. Наша 
цель — чтобы он выбрал биб-
лиотеку. Приходил бы к нам 
просто так, без всякого пово-
да, — говорит директор.

Закрома открыты

Фонд библиотеки насчиты-
вает более 900 тысяч изданий. 
Многое можно взять на руки, 
оформив читательский билет 
(200 рублей, студентам  бес-
платно).

В отличие от других библио-
тек, где, по словам Ирины Бо-

рисовны, часто ценные кни-
ги запрятаны куда-то в под-
вал, подальше от читателя, в 
Библио теке для молодёжи вы 
сможете ознакомиться со все-
ми представленными редкостя-
ми. Самолично перелистывать 
страницы не возбраняется даже 
в зале редкой книги, где собра-
но более 4 тысяч изданий, в том 
числе 200 старопечатных книг, 
изданных до 1830 года.

РГБМ сейчас — это полное 
самообслуживание, кругло-
суточная станция возврата 
книг. И например, «Анну Ка-
ренину» можно разом полу-
чить в формате книги, аудио-
книги, электронной книги, 
фильма, радиоспектакля... 

Библиотека не стоит на ме-
сте. Через пару недель на тер-
ритории РГБМ открывается 
кабинет художника.

По словам Ирины Борисов-
ны, идеи никогда не заканчи-
ваются.

Иван СОРОКИН

  Адрес: 107061, г. Москва, 
ул. Б.Черкизовская, 4, корп. 1.
Тел. (499) 922-6677.
E-mail: info@rgub.ru

Тут есть Центр 
комиксов 
и визуальной 
культуры

В молодёжной библиотеке на Большой Черкизовской
с читателем работают по-новому

Гордость библиотеки — 
современная студия звукозаписи
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В 
новом сезоне по-
пулярного сери-
ала «Молодёж-
ка», который 
сейчас  снима-
ют на СТС, зри-

телей снова ждут яркие и 
эмоциональные сраже-
ния любимых героев на 
льду, но уже в рядах Выс-
шей хоккейной лиги. Се-
риал с нового сезона будет 
называться «Молодёжка. 
Взрослая жизнь».

Владимиру Яглычу до-
сталась роль нападающе-
го клуба «Бурые медведи» 
Руслана Жданова. Его ге-
рой не только талантлив 
и амбициозен, но благо-
даря родственным связям 
привык получать от жиз-
ни всё, что захочет...

Комната фанатов

— Что вас привлекло в этом 
проекте?

— Пожалуй, спорт: он 
для меня и жизнь, и ра-
дость. (Улыбается.) Так что 
это тот самый случай, ког-
да можно совмещать при-
ятное с полезным. 

— А вас самого можно на-
звать хоккейным болельщи-
ком? 

— Не могу назвать себя 
ярым болельщиком, а уж 
тем более фанатом. Но кто 
знает, каким я буду после 
окончания съёмочного 
процесса? Быть может, и 
втянусь. (Улыбается.) Вы 
не представляете, что тво-
рилось в перерывах на съё-
мочной площадке во вре-

мя чемпионата мира! Вся 
съёмочная группа была аб-
солютно больна хоккеем. 

— А вы сами каким-то ви-
дом спорта увлекаетесь? 

— Сейчас только общей 
физической подготовкой. 
Банально не хватает вре-
мени на всё.

Новички и старожилы 

— Расскажите подробнее 
о своём герое: кто он, какой он?

— Руслан Жданов — аб-
солютный лидер: к его 
мнению прислушивает-
ся вся команда. Отсюда 
и происходят основные 
конфликты в коллективе, 
куда приходят молодые 
игроки. Более подробно, 
извините, я вам рассказы-

вать не буду: увидите уже 
в сериале. 

— В проекте снимается 
много молодых актёров, ко-
торым едва за двадцать. Они 
спрашивают у вас совета как 
у более опытного коллеги?

— Я хотел бы вас попра-
вить: это я пришёл на пя-
тый сезон, и, скорее, я с 
ними советуюсь. Старо-
жилы проекта ориентиру-
ются здесь как рыба в воде и
с радостью что-то подска-
зывают нам, новичкам. 

— Вы уже успели подру-
житься с коллегами?

— Конечно! Дружим се-
мьями и ходим друг к дру-
гу в гости, у нас же полно 
времени после смены… 
Всего лишь 12 часов, а 
потом, не снимая формы, 
идём и устраиваем общее 
чаепитие. (Смеётся.) Ко-
нечно же я шучу!

Человек, похожий 
на хоккеиста

— На льду вы не новичок: 
многие хорошо помнят ваше 

участие в проекте «Леднико-
вый период». Тот опыт вам 
пригодился на съёмках? 

— Конечно! Илья Авер-
бух в своё время хорошо 
меня подготовил, за что 
ему большое спасибо. Это 
была хорошая школа, она 
оставила большой след, 
и сейчас я во многом ис-
пользую полученный тог-
да опыт. Правда, хоккей — 
это всё же несколько дру-
гая история. 

— То есть у вас были какие- 
то специальные тренировки 
перед началом съёмок?

— У нас есть специаль-
ные ребята, можно назвать 
их тренерами, которые от-
вечают за постановочную 
хоккейную часть на льду. 
Я им очень благодарен, 
поскольку они смогли за 
столь короткое время под-
готовить нас так, чтобы ты 
в кадре хотя бы издалека 
напоминал хоккеиста. 

В Балашихе все знают 
о съёмках

— Это ваш самый тяжёлый 
опыт в кино в смысле физи-
ческой нагрузки?

— Нет, не самый тяжё-
лый. Сложнее было, ког-
да мы снимали фильм 
«Воин». Но там была на-
грузка другого плана, да 

и тематика картины в це-
лом иная. В игровых ви-
дах спорта есть ощуще-
ние, что вы — команда, 
если ты где-то недотяги-
ваешь, то тебя могут под-
страховать товарищи. А в 
«Воине» каждый был сам 
за себя, надеяться было не 
на кого, только в паре сцен 
— на дублёра. Да и то когда 
мы снимали совсем жёст-
кие моменты…

— Ледовые сцены снимают 
в подмосковной Балашихе. 
Как вам этот город?

— Бывал там не раз и до 
начала съёмочного перио-
да. В Балашихе, буквально 
через дорогу от съёмочной 
площадки, находится ди-
визия Дзержинского, где 
в своё время служил мой 
папа. Поэтому этот рай-
он мне хорошо знаком. И 
плюс ко всему мне каж-
дый раз очень приятно 
видеть счастливые лица 
детворы, которая встре-
чает нас после съёмок. 
Люди прекрасно знают, 
что здесь происходит, и 
искренне радуются это-
му. Очень приятно сни-
маться в такой атмосфере!

Беседовала 
Екатерина Шитикова

Фото Вадима Тараканова 
и пресс-службы СТС

(ИА «Столица») 

Пять поводов установить 
мобильное приложение «ВО»:
1. Устанавливается за 15 секунд
2. Весит всего 2 мегабайта
3. Не загружает память девайса
4. Чистая строка уведомлений
5. Мгновенное обновление

«Восточный округ» в вашем телефоне!

Как установить:
 Заходите в магазин Google Play
 Вводите в поиск «Восточный округ»
 Устанавливаете
 Радуетесь

Ждите обновлений, 
будьте счастливы!

Владимир Яглыч: 
Я не болельщик, 
но скоро втянусь
Актёр рассказал о съёмках сериала 
«Молодёжка. Взрослая жизнь»

Кататься
на коньках 
меня научил 
Илья Авербух

»

«

Руслан Жданов — 
неоднозначный персонаж
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ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?  
Пишите нам: pochta@newsvostok.ru   Звоните: (495) 681-3970

   СКАНВОРД

 Апелляционная комиссия 
по рассмотрению заявлений 
об обжаловании решений о 
приостановлении кадастро-
вого учёта недвижимости при 
Управлении Росреестра по 
г.  Москве за первые два меся-
ца работы (апрель и май 2017 
года) приняла 64 обращения 
и провела четыре заседания. 

В результате проведённого 
анализа решений о приоста-
новлении комиссией выявле-
но, что большая часть причин, 
послуживших принятию тако-
го решения, связана с некаче-
ственной работой кадастро-
вого инженера, в чьи функ-
ции входит составление тех-
нических и межевых планов.

Комиссия создана 5 апре-
ля 2017 года в соответствии 
со ст. 26.1 закона «О када-
стровой деятельности» при 
Управлении Росреестра по 
г. Москве. В состав комис-
сии включены два представи-
теля управления, один пред-
ставитель филиала ФГБУ 
«ФКП Росреестра» по Мо-
скве, а также три представи-
теля СРО кадастровых инже-
неров. 

В полномочия комиссии 
входит оценка обоснован-
ности принятых решений о 
приостановках кадастрового 
учёта, а в случае выявления 
нарушений со стороны госу-

дарственного регистратора 
комиссия имеет право прини-
мать решения об удовлетво-
рении заявления об обжало-
вании для последующего про-
ведения кадастрового учёта.

Подать заявление мож-
но лично или посредством 
почтового отправления по 
адресу: 115191, Москва, ул. 
Большая Тульская, 15, либо 
по электронной почте app_
kadastr@mosregistr.ru. Так-
же получить информацию о 
работе Апелляционной ко-
миссии можно по тел. (495) 
957-6781.

Следует отметить, что 
в заявлении должны быть 
указаны адрес электронной 
почты заявителя, сведения 
о кадастровом инженере и 
его СНИЛС, а также срок 
подачи заявления об обжа-
ловании решения, который 
должен составлять не более 
30 дней с даты принятия ре-
шения о приостановлении. 
Информация о работе ко-
миссии и форма заявления 
размещены на портале Рос-
реестра в разделе «Апелля-
ционные комиссии».

Обращение в Апелляци-
онную комиссию является 
обязательным при обжало-
вании решения о приоста-
новлении в судебном по-
рядке.

Приостановление кадастрового 
учёта недвижимости можно 
оспорить в комиссии при 
Росреестре по городу Москве 
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БЕСПЛАТНО!
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м. «Семёновская»,
Семёновская пл., 7, БЦ «Веронд»
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т. (495) 640-3320
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Э
тот снимок наша 
читательница На-
дежда Михайло-
ва сделала в уди-
вительном месте 

— в Старом парке черно-
морского посёлка Кабар-
динка. Но старый он не 
потому, что древний, а 
потому, что так назвал его 
автор, журналист и писа-
тель Александр Алексе-
ев, неожиданно открыв-
ший в себе ещё один та-
лант — зодчего. Подтекст 
у названия явно философ-
ский: мол, старые циви-
лизации долго и жестоко 
бились друг с другом. За-
воевал — сровнял с зем-

лёй города и памятники 
заодно. Нынче времена 
на дворе другие, надо на-
конец учиться понимать 
друг друга. А чтобы пони-
мать, надо хотя бы пред-
ставлять, как выглядит 
(в сильно уменьшенном 
виде) пирамида Хеопса, 
или кавказская крепость, 
или готическая средневе-
ковая башня, или клас-
сический японский дом. 
Или вот Дом Востока (на 
фото), который больше 
всего поразил нашу чита-
тельницу.

«Вот уж не ожидала, что, 
находясь в России, увижу 
настоящий индийский 

дворец! Алексеев не про-
сто скопировал здания, 
он привнёс в них что-то 
своё — новое и уникаль-
ное. Из этого парка не хо-
чется уходить. К тому же 
тут очень хорошо порабо-
тали садовые дизайнеры: 
много растений, цветов, 
очень уютно», — написа-
ла в редакцию Надежда. 

Некогда Кабардинка 
была проходным посёл-
ком, воротами из большой 
России к длинному черно-
морскому побережью. А 
теперь этот гектар, на ко-
тором возник Старый сад, 
стал самостоятельной до-
стопримечательностью.

Многие бедные мужья 
раньше были богатыми 
холостя ками.

Футбольный коммента-
тор — это человек, кото-
рый профессионально ме-
шает смотреть футбол.

— Дорогой, тебе звонила 
какая-то баба и спрашива-
ла, всё ли в силе на вечер!

— Это пранкер Вован.

Лет через десять де-
вушкам трудно будет 
скрывать свой возраст, 
ведь достаточно будет 
посмотреть, сколько лет 
назад она зарегистриро-
валась во «ВКонтакте».

— Мам, купи собачку!
— Нет!
— Ну пожалуйста, купи!
— Я же сказала: нет! Про-

дай её кому-нибудь другому!

Планы на июнь? Пока 
не знаю. В зависимости 
от того, какое будет вре-
мя года.

— А до свадьбы говорил, 
что готов умереть ради 
меня.

— Ну ладно, давай сюда 
твои котлеты...

Купаясь в роскоши, не 
заплывайте за буйки.

   АНЕКДОТЫ

Музыкант и исполни-
тель Родион Газманов при-
знаётся, что ему нравятся 
кухни разных стран мира. 
При желании Родион и сам 
может что-то приготовить, 
например жареную бара-
нину. Для этого достаточ-
но купить на рынке све-
жую, ароматную барани-
ну и просто пожарить её на 

гриле. Причём из спе ций 
он ограничивается одной 
солью. 

С детства Родион очень 
любит салат оливье, ко-
торый отменно готовит 
его мама. Он его называ-
ет «деньрожденческим са-
латом».

Нарезать кубиками при-
мерно 200 граммов варё-
ной куриной грудки, две 

отварные картофели-
ны средней вели-

чины, варёные 
морковк у и 
яйцо. Отдель-
но нарезать 
одно кисло-
сладкое ябло-

ко. Ещё для 
салата понадо-

бится полстакана 

зелёного консерви-
рованного горошка. 
Всё это выложить 
в большую миску, 
перемешать, посо-
лить, поперчить по 
вкусу и заправить 
небольшим количе-
ством майонеза. 

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям
 в СМИ

По горизонтали: Курят-
ник. Риф. Разгадка. Ста-
нок. Сирена. Нектарин. Ро-
бот. Рабица. Рогоз. Зев. Кет-
чуп. Таро. Пани. Плащ. Рик-
ша. Теплица.

По вертикали: Конструк-
тор. Работник. Труппа. Та-
ракан. Опал. Нат. Сокро-
вище. Кагат. Таз. Араб. Ра-
дон. Риза. Офицер. Франк. 
Наводка.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

В Кабардинке поместилась
вся ойкумена

Ждём от вас, дорогие читатели, новых от-
крытий. Не забывайте к присланным фото-
графиям делать припис ку: где, когда и при 
каких обстоятельствах сделан снимок. Глав-
ное — передать атмосфе ру или приметы того 
места, где вы побывали.

Технические параметры снимков должны 
быть такими: разрешение — не менее 200 
dpi, размер — 10х15 см.

Самые интересные фото мы будем пу-
бликовать в течение года. А в конце 

2017-го подведём итоги, лучших авторов 
ждут призы. Присылайте письма по адресу: 
pochta@newsvostok.ru, с припиской «Фото-
конкурс «Я отдыхаю в России».

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в 
соцсетях — окружных и районных. Все фото, 
не размещённые в газете, публикуются в па-
бликах. Можно оставить там свои коммента-
рии и «лайки». Это будет учитываться при под-
ведении итогов конкурса.

Ваш «ВО»

ФОТОКОНКУРС «Я ОТДЫХАЮ В РОССИИ»

Яблочко в тарелочку
Оливье от музыканта 
Родиона Газманова ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

ТА
СС

   ФОТОФАКТ

Необычное для город-
ских лесопарков явление, 
так называемый ведьмин 
круг из несъедобных гри-
бов, сфотографировала 
читательница «ВО» Юлия 
Гагинская в Измайлов-
ском лесу, неподалёку от 
Собачьего пруда. Грибы 
расположены правиль-

ным кругом диаметром 
около 2,5 метра. Согласно 
народным поверьям такие 
круги образуются там, где 
мифологические обитате-
ли леса водят по ночам хо-
роводы. Поэтому считает-
ся, что есть такие грибы, 
даже съедобные, нельзя. 

Алексей ТУМАНОВ

В Измайловском лесу появился 
ведьмин круг

От таких кругов лучше 
держаться подальше 


